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“只要用心，就没有做不好的活”
———江苏大明仓储部保管员孙奇伟

“用心，只是因为对这份工作的热爱”
———记全国技术能手张宏文

孙奇伟 2012 年 5 月份入职
大明金属制品有限公司，现在
是仓储部的一名保管员。他的
工作是管理实物收发存，每一
件货物，进出仓库与仓储位置
的变化，都要做到与记录百分
之百的相符，并将这些数据完
整及时地流转给账务。这是一
份特别需要细心、负责任的工
作。

孙奇伟记录仓储数据准确
性相当高。他将收发工作分解
成五个步骤。首先是行车和吊
具的安全确认，其次是收发单
据的数据确认，再次是吊运产
品实物的现场确认，然后是吊
装作业要求的规范确认，最后
是复核的最终确认。他认为确
认是关键，信息确保不出错，不
只事关考核，更重要的是保护
了公司利益，也保证了客户利
益。

工作高效率，既是工作熟
练程度的体现，更是负责的表
现，孙奇伟正具备了这一优点。
他曾在江苏大明五期成品库工
作过两年，每个周末成品盘点，
他总是不折不扣地完成任务，
而且每次盘点都是地毯式展
开。从去年夏天调入四期立体
库以来，他的高效率风格越发
显现。之前，经常有一些余板在
白班无法分割完成，要留到中
班，这就给中班带来了一些麻
烦。他加入后，白班均能将余板
全部分装完成。用他的话讲，活
就是要抢着干。一要抢时间，吃
饭时快一些，少喝一杯水少去
一趟洗手间，或者在其它方面

花费时间少一点，每天可以多
干 3%的活；二要动作迅速，如
脚步快一点、动作快一点，每天
起码多干 5%的工作量；三是作
业方式的改变，经过一段时间
的摸索，除了工作积极外，货架
的出入也是有技巧的，就是最
大可能地减少堆垛机空跑的现
象，要出的下一个货架要紧挨
前一个入库的货架。

工作之余，孙奇伟还热爱运
动，是明跑团的一员。截至目
前，他已参加了三个全马和三个
半马的比赛。在 6 年前，他第一
次参加了马拉松比赛，并且跑
完全程，内心很是自豪。后来，
他连续 5 年参加了无锡马拉松
比赛。他认为马拉松没有什么
特别技巧，就是坚持、坚持、再
坚持，永不放弃。孙奇伟，一个
工作认真负责的人，他是积极进
取、敬业乐活大明人的一个缩
影。

（杨木军）

摸一摸设备，看一看数据，听一听
声音……每天去车间转几圈，这是江
苏国信协联能源有限公司高级工程师
张宏文工作 30 余年养成的习惯。他认
为电气检修和试验是一个高技术工
种，面对密如蛛网的线缆、各种各样的
开关、成千上万个设备，只要有一个节
点出了问题，就会导致全系统崩溃，甚
至发生事故。所以每天不看看实在难
放心。

今年 52 岁的张宏文，是宜兴国信
协联的首席技师，也是国家级技能大
师工作室的领办人、全国技术能手，在
这些荣誉的背后，是他坚持不懈练就
的扎实功底。

1986 年高中毕业后，张宏文即进
入国信协联干上了电气技工。为了尽
快熟悉业务，他总是班组里第一个上
班最后一个下班的人。厂里有十几个
车间、几千台设备，他每天都要雷打不
动地巡视一遍。不懂的地方，就向老师
傅请教，遇到设备出现故障，他总是先
自己进行分析，等师傅查出问题后，再
与自己的方案进行对比。在业余时间，
他逛书店、找资料，几乎把所有的时间
都用在专业学习上。一本《电气设备预

防性试验方法》，让他翻得磨破了边。
如今，同事们要计算一个数据，不用找
公式，也不用翻资料，只需询问有“技
术热线”绰号的张宏文，数据马上就给
你报上来。“电气技术日新月异，唯有
把自己绑在学习的小船上，奋力前行，
才能不被潮流抛下。”张宏文说。

在张宏文工作室里，摆放着许多
由他改造、发明的小设备。“这是电缆
探伤仪，其他仪器的精度一般为 10 米
-20 米，我这个产品探伤精度能控制
在 0.5 米。”“这是变频器室降温除尘
专利，能在提高劳动效率、提高设备自
动化程度的同时，节约能源、降低生产
成本。”这些小玩意儿，不仅帮助公司
在技术改革上领先全国，还为整个行
业解决了不少棘手的问题。作为业内
公认的“大专家”，在公司 135MW 发
电机组筹建设计过程中，张宏文经过
严密地测算，要求修改设计院的常规
设计，这一修改每年为公司增加利润
80 万元。

作为国家级技能大师工作室领办
人，张宏文从不吝啬将自己的成果分
享给大家。他主编的《电力企业封闭母
线保护技术》一书，已成为五大电力集

团技术改造的蓝本。他编写的《西门子
S7-200PLC 顺序控制编程》，已作为浙
江大学自动化系统工程师培训教材
……在他的带领下，公司掀起了“树理
想、学技术、比贡献”的热潮，带动国信

协联的技术水准在同行业处于领先地
位。

要问张宏文为何时刻对工作这样
用心，他谦虚地说：“用心，只是因为对
这份工作的热爱。” （陶燕）

“不让一滴污水排入河内”
———胡埭村环卫站长杭志强

“经过小半年的管道改造，现在
花村没有一滴污水流入花村浜了。”
说起最近完成的雨水管截污，胡埭村
负责此项工作的杭志强满是欣慰。

杭志强是胡埭村的环卫站长，村
里的治水工作由他具体落实。去年 9
月，胡埭村开始对辖区内的所有管道
进行清通，杭志强与清通公司的工作
人员一起，对照图纸找管道。清到花
村时，发现了问题：按照图纸，在花
村四组的位置应该是有污水管道的，
但清通工具深入窨井却未发现管口。
杭志强果断决定：开挖地面！挖到 4
米深，还是没有发现管道，这才明确
这一段的污水全部渗漏过了驳岸流
进了河里。杭志强立即与有关方面
进行论证，最终确定封掉原来的污
水井，重排管道，绕过原来的渗水区
域，彻底解决了该区域污水渗漏的顽
疾。

今年春节刚过，胡埭村开始了花
村浜的雨水管截污工程。花村浜是一
条直湖港支浜，横贯全村，两边管网

密集，雨水、生活污水、沿街店铺的废
水通过各种管道排入河中，所以河道
水质很差。为改善水质，镇、村两级规
划在花村浜新建污水提升泵站，作为
临时截污措施，将原本排入河中的雨
水、污水都接入污水管网，并对原先
的排水口进行封堵。工程开始后，杭
志强每天蹲守在现场，一面要求施工
方尽量不影响村民出行，一面监督着
施工质量，同时还要做好村民的思想
工作。“我自己就是花村人，这个项目
既然交给了我，我就要保证不让一滴
污水再往河里排，不然对村委、对村
民都说不过去。”正是抱着这个念头，
他整整放弃了 97 个双休日。

花村浜的项目结束后，他又投入
进辖区内所有河道的岸坡整治工作。
胡埭村辖区内 7 条河道岸坡整治涉
及到乱垦种的村民有 30 户左右，他
仅仅用了半个月就说服了这些村民
并完成了整治。其实刚开始这些村民
是不配合的，他们觉得在河边种菜怎
么会影响到水质呢？杭志强就向他们
解释：农业面源污染和泥土流失都会
造成水污染。“我们小时候的河可以
淘米洗菜，但现在呢？我们不能只顾
眼前，保护水环境也是为了我们的子
孙后代嘛。”

除了解释劝说，杭志强也充分听
取了村民的意见。五月上中旬，正值
蚕豆成熟，不少村民想把河边种植的
蚕豆收了再整治，杭志强及时向村委
汇报，将种植蚕豆的岸坡整治排到了
最后。正是凭着他这种充满人情味的
方式，胡埭村的岸坡整治推进得十分
顺利，不少村民也主动加入进来，帮
着清理杂草杂物。

“水环境治理这项工作难度很
大，但我相信通过大家的努力，水会
变得越来越清的。” （张琳）


